
【日　時】令和元年８月８日（木）午後6時30分～午後8時00分

【場　所】中石井地区多目的集会施設

【参加者】２５名

１.開　　会

２.あいさつ

　町　長

　区　長

　地元町議会議員

３.職員紹介

４.懇談会概要説明

５.町の重点事業等について

　・町民福祉課（戸籍住民関係窓口、消防、交通、水道、住民健診等、タクシー利用助成事業）

　・事業課（矢祭山親水広場２・３期工事、大学生との連携事業、地域内エコシステム構築事業）

　・教育課（キャリア教育推進事業、令和大学など町民参加型の各種講座やスポーツ教室、文化祭）

　・議会事務局（業務説明・・・・・議会運営全般、監査委員事務局に関すること）

　・出納室（業務説明・・・・・町公金の収入・支出に関すること）

　・自立総務課（業務説明・・・・・選挙、区長の連絡、予算、企画、税等の賦課徴収）

６.懇談会

＊要望書

中石井地区まちづくり懇談会　　　会議録

この農道の様に、実質的に生活道としての実態
が強い所に関しましては、町道と同じ様に町が
道路管理者として補修・整備を予算の範囲で
やっていく事となります。今回の要望箇所につ
きましても、生活道に必要な部分が狭く危険性
が高いとのことであれば、町としても前向きに
取り組んでいきたいと思います。用地の取得に
関しては、区長さんをはじめとする地元の協力
を得ながら進めていきたいと思います。

②

「農道　横沢・早房」の「町道　中
道線」の分岐付近の未取得・未舗装
部分の解消をお願いします。

【高橋事業課長】

➀

「町道中道線」の拡幅工事を実現し
て欲しい。

固定資産税につきましては、道路改良とあわせ
まして成果品の地積図で修正したいと思いま
す。地積錯誤が発生した場合は１０年遡りお返
し致します。
【藤田自立総務課長】

生活道ということもありますので、時間がか
かっても検討する事業にしたいと思います。今
後、事業課と相談しながら、進めていきたいと
思います。
【町長】

町長からは改良工事を進めろとの指示を受けて
おりますので、改良工事の方法等は事業課で検
討させて頂きたいと思います。
【高橋事業課長】

町道の維持管理の域を超えて、道路改良工事と
いう形でのかなり大きな工事となります。です
ので、工事実施となりますと地元の強い要望が
あることと、町長の判断によるものですので町
長から話を致します。
【高橋事業課長】



③

④

➄

➅

⑦

⑧

⑨

⑩

既存の横断歩道は残して、新たに横断歩道をつ
くる事は難しいかと思いますが、棚倉警察署と
協議してまいりたいと思います。もし移設であ
れば可能との回答の場合はもう一度区長さん民
生委員さんにお話し、どの様に対策を講じるか
考えていきたいと思います。
【陳野町民福祉課長】

国道１１８号線、柵の沢地内（アサ
カヤさん付近）の交通安全に対して
のお願い。

国道管理者である県に、今後の事業調整会議の
際に話をしていきたいと思います。
【高橋事業課長】

早房（黒助）地区の墓地への「農道
横沢・早房線」からの道路の舗装を
実現して欲しい。

受益者が限られた部分につきましては、基本的
には受益者負担でお願いをしてきました。現物
支給（砕石等）でご協力できる範囲について
は、町としてもこれまでの他の地区との平仄を
とりながら検討できると考えております。
【高橋事業課長】

早房入口の段差の解消について 簡易舗装を加える形での改良が出来るか早急に
検討してしてみたいと思います。
【高橋事業課長】

早急にやります。
【町長】

サイクリングロードの車両侵入禁止
の解除について

サイクリング道路に関しては、県所管でありま
すので、この場でのお答としましては、県に確
認をとらさせて頂き、協議していきたいと思い
ます。
【高橋事業課長】

町道黒助伊香線の舗装について 町道ですので、前向きに検討するようにとの町
長指示でありますから、他に比べますと予算取
りに少し時間がかかるかもしれませんが、前向
きに検討致します。
【高橋事業課長】

柵の沢内、土砂の早期の撤去をお願
いします。

普通河川に関しては、町の管理下にあります
が、そこが砂防指定地区になっている場合につ
いては、これまで県に要望をあげて対応をお願
いしてきた。最近は県において予算がなかなか
つかない状況であり、町でも土砂さらいの予算
はほとんどない状況であります。しかし、これ
だけ大きい要望があることから、町長とも相談
した結果今年度からになるか来年度になるかは
不明ですが、町としても土砂さらい撤去の予算
をとるべきと考えております。他の地区からも
要望がありますので、優先順位をつけながら対
応していきたいと思います。
【高橋事業課長】

予算化し、少しずつでも解消していきます。
【町長】

農免農道と町道の交差点の段差解消
について

一度少し下げた経緯がありますが、不十分とい
うことでありますので、どういう形でやれば解
消するのか早急に検討致します。
【高橋事業課長】

柵・舟見集会所近くに横断歩道等の
設置を要望します。



⑪

⑫

⑬

⑭

⑮

⑯

＊要望書以外の要望と意見

➀

②

７.その他

８.閉会

交通安全の一戸一名運動について、
高齢世帯が増えている事と、子供達
もスクールバスで通学している事も
あるので、負担にならない方法をご
検討いただきたい。

ここで町の考えをお答えするのは控えさせてい
ただきます。交通安全協会で長年取り組んでき
ている事業ですので、持ち帰りまして話をした
いと思います。この事業は強制ではありません
ので、なるべくやりやすい方法がとれないか検
討をさせていただきたいと思います。
【陳野町民福祉課長】

町に対しての支援、ボランティア活
動をしたいと考えております。色々
な人材を活用していくことが、町と
しても大きな利益になると考えてお
ります。また、キャリア教育に関し
て、小学生・中学生・高校生をどの
様に育てていって、矢祭町の将来を
担う人材に育成するかが非常に大き
いと考えております。町として色々
な支援をし、将来矢祭町で生活をし
たいと思う子供たちの育成に取り組
んでいただきたい。

子どもの教育はとても大事な事と認識しており
ますので、総合的に支援をしていきます。
【町長】

買い物や病院受診等の際の交通手段
が困難な為、金額が安く気兼ねなく
使える巡回バス等を利用できる様に
お願いしたい。

平成２８年度に「矢祭町地域公共交通活性化協
議会」を設置し協議を進めてきた。協議の結
果、現時点では巡回バスの運行は本町の実情に
そぐわないとの判断から、タクシー助成事業を
実施することになった。本年度から本格実施と
なり、まずはこの事業の定着を図りたい。タク
シー助成事業が定着したのちには、協議会で検
討させていただきます。
【陳野町民福祉課長】

中石井多目的集会所の下の沢に土砂
が堆積してる為に大雨が降った時な
ど災害になるため除去をお願いした
い。

⑨に同じ

黒助・早房地区に水郡線臨時停車場
の設置について

県南振興局の方に相談をしたところ、新たに駅
をつくる事はなかなか難しいとのことでした。
ですので、バス路線やタクシー助成事業をご利
用いただきたいと思います。
【町長】

セブンイレブン中石井店南側、岡下
用水を下水として利用している家が
現在８軒あるため水田の用水として
使用できない状態になっている。素
掘りの用水のため流れが悪く常によ
どんでいるため衛生状態も悪いので
側溝の設置をお願いしたい。

用水路に関しては受益者が本来管理するもので
あります。しかし、費用負担等々でなかなか受
益者達では厳しいという際は、現物支給や県・
国の補助金、町としての補助金での方法があり
ます。どういった解決方法があるか、改めてご
相談にのります。町としては、引き続き検討さ
せていただきます。
【高橋事業課長】

小野沢地区を流れる小野沢の土砂さ
らいを４年くらい前に実施しても
らったが、底の部分を残して作業が
終了してしまったため、その後すぐ
さま土砂が溜まってしまった。大雨
による沢の水位が上昇しやすいため
土砂さらいをお願いしたい。

⑨に同じ

舟見・高室林道、横断溝谷側崩落箇
所の早期の復旧をお願いしたい。
（菊地文男氏宅、上側に約100ｍ地
点横断溝。）

林道の複旧に関しましては、使えなくなると困
るという事で、早め早めに対応しておりますの
で、現場を確認し早急に対応致します。
【高橋事業課長】


